
生命里的灯塔 

大概十多年前，有一个非常受欢迎的电视情景喜剧，叫做 Jerry Seinfeld。作

为一个电视系列剧，它破了很多记录。很多人都注意到，这个系列最独特的地

方，就是它没有什么情节。It was a show about nothing。 每一集之间都没

有任何的联系或连贯性，就是四个游手好闲的家伙在生活当中的一些琐事，没

有什么特别的意义。但是它却很长时间在排行榜高居第一。很多人在分析，为

什么这个情景喜剧这样受欢迎？他们得到一个结论说，它这样受欢迎，是因为

那些看这个情景喜剧的观众们，也是跟电视剧里的角色们处在同样的情况之

下。观众们的生活也是没有任何的情节，没有什么线索，就这样漫无目的的从

一天走到另一天，一个场景走到另一个场景。什么样的人就看什么样的剧，所

以产生强烈共鸣。大多数人就像是一群仓鼠，每天都跑步在一个小轮子上面，

每天都在拼命向前，却永远也不会到达任何地方。就像有一些人喜欢周末出去

开车，到马路上兜兜风，转一转，其实并没有去任何地方。这就是我们很多人

的生活，道路蜿蜒曲折，前途暗淡无光，生活没有意义。我们不觉得自己有多

么重要，因为我们感觉不到上帝的呼召，感觉不到那种终极的目的。 

什么是呼召呢？你的呼召，就是上帝为你量身定做的生命的目的，是你存在的

理由，也是上帝单单要你去完成的使命。其实很多基督徒也常常考虑，什么是

我的呼召呢？你知道自己的恩赐和才能，但是你的终极目标是什么，你到底应

该做什么，你却没有把握。你这也试一试，那也试一试，希望在这个寻找的过

程当中，你能够幸运的发现你生命的方向。人的一生，有点像当年人们寻找美

洲大陆一样。我们可以想象，他们上了一艘船，然后就出发，驶向他们心目中

的新大陆的方向。他们就走啊走啊，路上有很多的风暴，他们经常偏离航向，

他们试着用星星来为他们定位，一路走，一路急切地盼望，能够早一点发现这

个新大陆。他们没有我们今天的 GP 技术，你可以想象他们的航程是多么充满

了挑战和艰难。他们就漂浮在汪洋大海中间，不确定前方到底有没有陆地，虽

然他们希望没有走错。食物越来越少了，人们的脾气也越来越坏，他们不知道

自己是在哪里。有的时候一个星星看起来比其他的星星更明亮，你就说，那就

是我的目标。然后你就向着那个方向猛跑一阵，可是你看到的只是更多的水，

更多的海，更多的茫然，还是不见陆地。这时候你就要怀疑了，上帝呀，难道

我错过了我的目的地了吗？这个方向对吗？还有多远呢？我不再有把握了。这

样的时候，我们需要的不再是点点星光，而是我们在加州的海岸边常常看到的

一种建筑，叫着灯塔。我们可以想象，当一艘船在海上航行了很久之后，他们

所盼望的，不再是星光，而是一座灯塔。如果他们走的方向是对的，前方就是

陆地，那么在看到陆地之前，他们就会看到灯塔的光芒。开始的时候可能只是

闪烁的光芒，远远的在地平线上，但是它已经可以带来巨大的盼望。船长会说，

“伙计们，我们走对了。你看见那个灯光了吗？那里就是我们的目的地。”我



们只要对着灯塔前进，再有多少的艰难我们也不在乎了。可以有风，可以有雨，

可以有乌云密布，让暴风雨来得更猛烈一些吧，我不在乎，因为我有了方向。

没有食物也没有关系，只要我能够一直看见的灯塔的光芒，只要我们能够一直

向着那灯塔的方向前行，我知道我们就会到达我们的目的地。 

我们的呼召就是这样的灯塔。海洋就是这样宽广，世界就是这样辽阔，暴风雨

一定会来。但是当你知道了你的呼召是什么，那个呼召就是你的希望之光，在

远方引导着你，而不管环境是怎么样，这总会给你前行的动力。如果你没有那

个盼望，如果没有那个灯塔成为你的目标，那么你的生活当中一定会有这样的

一个时间，你就是想要放弃。你会说，上帝啊，我在这里到底在干什么呢？为

什么我还在这里坚持？我已经经历了这么多的艰难困苦，一直在坚持着，但是

却没有看见有一个门为我打开，也从来不晓得这一次旅行的意义。什么样的傻

瓜才会跳上一艘船，漫无目的的出发，然后说，我们就去航行在大海之中，看

看能发现什么？我们需要一个理由，一个目的，来做这一切的事情。如果你不

知道你的呼召，将来一定会有一个时间，你会觉得非常的挫折，垂头丧气，因

为你不明白为什么要做。John Maxwell 说，在我们每一个人的生活当中都有两

个挑战，第一个挑战就是我们要找到自己。我们只有找到人生的目的的时候，

才能找到我们自己。对我们来说，没有什么比找到我们生命的目的和意义更加

重要了。这会让我们感觉到很安全，很坚定，很有方向，并且能把我们的生活

带到一个对的境界。还有第二个挑战，那就是要失去我们自己。当我们的目的

比我们自己更大的时候，我们就失去了我们自己。当我们投入到一个伟大的，

永恒的计划里面，我们就进入了一个生活的更高的境界。那就是不再为自己而

活。很多人这两件事情都不曾做过。他们不曾找到我自己，也不曾失去过自己。

也许有些人找到了自己，却从来没有失去过自己。只有极少数的人，既找到了

自己，又失去了自己。耶利米书说，“我未将你造在母腹中，我已晓得你。你

未出母胎，我已分别你为圣。我已派你作列国的先知。”上帝已经把你的呼召

赐给你了，只是你可能还不知道。你要去寻找，要去追求。如果你不去追求你

自己的呼召，你就会花上整整一生的时间，羡慕别人，盼望你是另外一个人。

你会永远对自己不满意，因为你还没有真正的发现你到底是谁。当我们自己献

给一个更伟大的事业，我们就找到了我们生命的意义，我们可以在奉献的过程

当中完全实现 自己的价值。 

祝大家周末快乐。 

 韩珂 

 


